



EL PAN GOBIERNA CON RESULTADOS



MARIANA GÓMEZ
DEL CAMPO
SECRETARIA DE
ASUNTOS
INTERNACIONALES
DEL CEN DEL PAN
@MARIANAGC

Se trabajó incansablemente para resolver las situaciones adversas de los inmigrantes mexicanos

Quiero darle visibilidad a los logros alcanzados durante los 12 años que el PAN gobernó nuestro país. Comenzaré escribiendo sobre la política migratoria implementada a partir del año 2000 por el presidente Vicente Fox, pues mientras que en el sexenio actual los asuntos internacionales son reflejo de la tensión y conflictos ocasionados por el inquilino de Palacio, durante el primer gobierno panista se tenía como prioridad solucionar los problemas de manera conjunta y pacífica, a través del diálogo y los acuerdos.

La migración fue un tema central y se trabajó incansablemente para resolver las situaciones ad-

versas en las que se encontraban los inmigrantes mexicanos en otros países, principalmente en el país vecino del norte. Se mantenía un diálogo abierto con autoridades estadounidenses y existía la posibilidad de abordar temas como la seguridad fronteriza y los derechos de las personas migrantes mexicanas. Se logró la adopción de la matrícula consular como documento de identificación para abrir cuentas bancarias y se dio la posibilidad de que trabajadores indocumentados solicitaran la licencia de conducir.

Se materializó el derecho de los migrantes para votar en las elecciones presidenciales y, por primera vez en la historia de México, el gobierno federal reconoció la existencia de una significativa colectividad de mexicanos en Estados Unidos, valorando la ayuda enviada a las familias por medio de las remesas. La interacción entre el gobierno y los mexicanos en el extranjero se fortaleció y se edificaron alianzas entre las comunidades mexicanas y entre éstas y los consulados.

A través del Programa de Regulación Migratoria 2001, se formalizó como no inmigrantes a los extranjeros que habitaban en el territorio nacional y que aún

no contaban con documentación migratoria vigente y en regla. Se les brindó seguridad jurídica y se promovió una cultura de respeto y legalidad.

Finalmente, se protegieron de manera efectiva los derechos de las personas que regresaban a México después de vivir en el extranjero, facilitando su reintegración y mejorando sus condiciones de vida en las comunidades de origen. Definitivamente,

de 2000 a 2006, el tema migratorio ocupó un lugar relevante en la agenda internacional y en las políticas internas.

Con un panorama totalmente distinto, hoy no se cuenta con una política migratoria adecuada, los derechos humanos de las personas migrantes son violados sistemáticamente

por las autoridades mexicanas y su paso por nuestro país se ha convertido en una verdadera pesadilla para ellos. Como muestra tenemos el incendio en un centro de detención del Instituto Nacional de Migración, en el que 40 migrantes fueron asesinados por el Estado, pues se les impidió salir de las celdas en las que se encontraban para salvar su vida. Increíble, pero cierto, que estuvieran encerrados como si hubieran cometido algún delito.

***“Hoy no se
cuenta con una
política migrato-
ria adecuada, los
derechos huma-
nos son violados
sistemáticamente
por las autorida-
des mexicanas”.***